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Édito du Maire 
 

Mes cher(e)s concitoyen(ne)s, cher(e)s ami(e)s, 

Nos projets pour 2025 se profilent.  

C’est tout d’abord le réaménagement de la 
route Neuve qui va être entrepris dès le 
deuxième semestre 2025. 

En effet, suite à des dysfonctionnements 
survenus sur les lignes moyenne et basse 
tension longeant la route Neuve, Enedis nous a 
alerté et informé que l’ensemble de ce réseau 
doit être renouvelé. Le conseil municipal a 
donc décidé de réaménager et sécuriser cette 
voirie. Le réseau eau potable, datant des 
années 50, va être renouvelé. Les réseaux 
Enedis, Télécom, éclairage public vont être 
enfouis ; un réseau d’eaux pluviales va être 
créé. Enfin, la rue va être sécurisée par la 
création de trottoirs et de chicanes afin de 
ralentir les automobilistes un peu « excités ».  

Des espaces verts seront mis en place pour 
embellir le quartier. Une réunion fort 
sympathique a eu lieu sur ce sujet en mairie 
avec les riverains où les techniciens, géomètre 
et cabinet d’étude ont exposé le projet. 

Au conseil municipal de juin dernier, nous 
avons décidé de donner la gestion et l’entretien 
de l’ensemble de l’éclairage public au 
« syndicat mixte d’électrification du Gard » 
qui, pour des raisons économiques en aura la 
charge. 

Concernant l’éclairage public, l’ensemble de la 
commune va passer en lampe LED, le quartier 
Grand Jardin a été refait en début d’année, ce 
qui va nous permettre de faire d’importantes 
économies… 

 

Afin d’améliorer le confort de notre école et de 
nous projeter sur l’avenir des murs de votre 
maison commune, qui a bien besoin de 
rafraichissement : mise en accessibilité et autres 
normes de sécurité, j’ai rencontré en juillet 
dernier la famille FARJON qui a accepté de 
nous céder sa parcelle qui jouxte le jardin des 
écoles, le long du chemin de la Condamine. 
Une promesse de vente a été signée fin août, 
pour une acquisition définitive fin janvier 2025. 
Ainsi, la commune sera propriétaire d’une 
surface de foncier assez conséquente dans ce 
quartier. Afin de nous projeter quant à 
l’aménagement de ce lieu, nous avons choisi de 
faire appel au cabinet de maitrise d’œuvre 
« Magnitude maitrise d’œuvre », jeune 
entreprise Saint-Cômoise. 

Dès le début de l’année prochaine, une réunion 
publique sera organisée afin que nous 
puissions tous ensemble débattre de ces sujets. 

Dans un souci permanent de maitrise des 
finances, nous continuerons à engager notre 
petit village dans le sens de la modernité tout 
en gardant son accent rural.  

 

Votre Maire,  

Michel VERDIER 
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Le Souvenir Français 

Le Souvenir Français est une association, fondée en 1887 et reconnue d’utilité publique, qui est 
investie d’une triple mission : 
 
 conserver le souvenir de ceux qui sont morts pour la France ; 
 
 entretenir les monuments élevés à leur mémoire ; 

 transmettre le flambeau du souvenir aux générations successives. 

Elle a pour vocation d'honorer la mémoire de tous ceux qui sont morts pour la France, qu’ils 
soient Français ou étrangers. 

Le Souvenir Français a besoin de vous !  

Pour sauvegarder et entretenir les lieux du Souvenir de la France au combat (les tombes des 
Morts pour la France, les monuments, les stèles et les plaques). 

Pour participer et faire vivre les cérémonies mémorielles organisées dans le cadre des journées 
commémoratives nationales (ex : 8 mai, 11 novembre, 14 juillet) et dans celles des journées locales 
(libération des villes, combats de résistants, rafles…) 

Pour transmettre la connaissance de l’histoire combattante aux jeunes générations (voyages 
mémoriels, expositions, publications, concours scolaires…) 



Page  4 

Une visite du « Clos de l’Aire » a eu lieu 
mardi 18 juin 2024 à 11 heures. Devant le 
porche, rue du Marchepied, locataires, élus 
municipaux, architectes et les équipes du 
bailleur social « Un Toit Pour Tous » se sont 
retrouvés. 

La municipalité avait sollicité « Un Toit Pour 
Tous » afin d’acquérir le foncier pour y 
construire des logements locatifs sociaux qui 
sont les premiers de la commune. 

Le programme comprend un petit locatif de 
huit appartements (un T1 ; trois T2, quatre 
T3) et quatre maisons individuelles (T4), 
douze places de stationnement et un ancien 
bâti en pierre magnifiquement restauré, 
transformé en abri vélos. L’opération 
représente un investissement de 2 M€. 

La visite s’est poursuivie au Sud du village 
au « Clos des Murets ». Au terme d’une 
consultation lancée en octobre 2014, la 
municipalité a désigné « Un Toit Pour Tous » 
comme aménageur.  

Le projet d’aménagement comprend 12 lots à 
bâtir dont un permettant la réalisation d’un 
bâtiment collectif de 18 logements sociaux. 

Un long parcours pour arriver à ce projet : 

Onze lots, de 300 à 500 m², sont proposés à la 
vente. « Un Toit Pour Tous » n’a pas lésiné 
sur l’aménagement des parcelles, qui sont 
toutes délimitées par de jolis murets en 
pierres, à côté du nouveau jardin communal 
bordé de murs, de figuiers et de majestueux 
oliviers. 

Lors de son intervention, le Maire Michel 
Verdier a évoqué le long parcours de presque 
vingt ans pour arriver à faire aboutir ce projet 
porté au départ par Vincent Allier l’ancien 
Maire. 

A terme, la quarantaine de logements va 
porter la vie sociale, économique et scolaire 
de la commune. 

Les participants ont pu continuer à échanger 
autour d’un verre dans la convivialité. 

Gérard RATIER, Conseiller municipal 

 

 

Inauguration du Clos de l’Aire et du Clos des Murets 

Le site de compostage partagé a été inauguré 
Dans le cadre du dispositif 100% compostage 
mené par Nîmes Métropole, la commune a 
souhaité installer un second site de 
compostage partagé à proximité des écoles. 

Il est composé d’un bac pour les apports, un 
de broyat et un qui sert à la maturation des 
biodéchets. 

Une inauguration a eu lieu mercredi 11 
septembre en présence de Monsieur le Maire 
Michel Verdier et de Bernard Angelras, Vice-
Président de Nîmes Métropole délégué à 
l’environnement. 

Dans ses propos d’accueil, Michel Verdier a 
remercié, à travers son représentant présent, 
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Rentrée des classes à l’école la Condamine 
Le début d'une nouvelle année scolaire ! 

L'école de la Condamine a réouvert ses portes lundi 2 
septembre pour la rentrée des classes. Des retrouvailles, 
des embrassades, de nombreux sourires et rires et 
quelques pleurs ont ponctué cette matinée. Les élèves 
des classes de maternelle et élémentaire retournent sur 
les bancs de l'école pour une année riche en 
apprentissage et découverte. 

Nous souhaitons une bonne année scolaire à tous les 
Saint-Cômois(e)s. 

Nîmes Métropole pour son soutien. 

Le 1er composteur fonctionne bien, le second 
est placé au centre du village avec une nouvelle 
approche vis-à-vis des enfants et des parents. 

Dans l’avenir, d’autres composteurs seront 
installés au hameau de Maruéjols. L’objectif est 
de faire disparaître les bacs qui encombrent les 
rues.  

Gérard RATIER, Conseiller municipal 

Fête de l’école de l’année 2023-2024 

La fête de l'école s'est déroulée vendredi 28 juin sous le soleil et une belle affluence. 

Les enfants ont présenté chants et danses accompagnés par Gorgio leur intervenant musique, 
financé par l’Association des Parents d’Elèves et encadrés par leurs enseignants.  

Les élèves de GS et CP avec Carole leur enseignante ont offert à chaque élève, quittant l'école 
pour rentrer en 6ème, un plant de glycine. 

Monsieur le Maire leur a remis une calculatrice et a 
félicité tout le monde.  

L'APE a ensuite proposé un repas sur la placette : un 
franc succès grâce à l'investissement des parents 
d'élèves.  

Bravo et merci à tous !  
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Fête votive 

Cette année encore la fête votive fût belle ! Un 
grand merci au Comité des fêtes, à la jeunesse, 

à Yannick et au bar de l’Alambic pour le 
service du traditionnel repas à Maruéjols et la 
distribution gracieuse des moules au cours des 
apéros. A l’année prochaine ! 

Études surveillées pour les élèves 

  Depuis la rentrée scolaire la commune a mis en place des études surveillées pour  
  les élèves. 

 A l’initiative des enseignants et de la commune, les lundis, mardis et jeudis de 16h30 à 17h30 les 
enfants du niveau primaire (CP à CM2) peuvent bénéficier sur inscription d’une heure d’étude 
surveillée dispensée par un professeur d’école.  

Les enseignants sont rémunérés par la commune et les parents 
s’acquittent d’une participation de 2€ (1.10€ pour 1h en périscolaire). 

Ce nouveau service répond à une demande des familles et vient ainsi 
compléter l’offre proposée aux familles. 

Construction des arènes 

Sous une chaleur estivale, les futures arènes du village ont déjà créé 
l’effervescence, et la réunion de passionnés (mais pas que) attelés à la 
peinture des planches en fut le premier témoignage. 
Les nombreuses matinées qui suivirent ont permis aux membres de 
différentes associations et en particulier, celles du club taurin et du 
Comité des fêtes de participer activement à l’installation sur l’aire que 
les services techniques avaient préparée.  
Nous les remercions à nouveau de leurs efforts et de leurs pugnacités à 
trouver les bonnes pratiques dans ce jeu de construction qui aura 
demandé comme souvent, de s‘adapter aux multiples contraintes. 
Presque terminée, il nous faudra commencer à réfléchir à la prochaine 
étape qui sera l’inauguration des arènes. Nous allons nous y consacrer 
en réunissant prochainement les principales associations du village et 
toutes les personnes qui voudront s’y joindre. 

 
 

Serge DURAND, adjoint aux festivités 
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Vie de la commission 
 
Diverses actions ont été réalisées en 2024. 
 
05/2024 : goûter intergénérationnel pour les 75 
ans et plus. 
 
09/2024 : réunion avec les retraités du village. 
Une section AFR « L'Age d'Or » va voir le jour. 
D'autres informations seront communiquées en 
temps voulu 
Deux ateliers couture ont eu lieu pour Octobre 
Rose, les personnes présentes ont été ravies. Merci 
à nos « bénévoles roses ». 
 
10/2024 : Octobre Rose, Opération brioches en 
collaboration avec l' UNAPEI 30. Ces actions sont 
en cours. 
 
L'hommage à Alain Rodier est prévu le samedi 
25/01/2025. 
 
La commission solidarité s'est bien développée et 
aura eu une année chargée. 
 
Un dernier mot : MERCI A TOUS. 

OCTOBRE ROSE  
 

Pour Octobre Rose, la commune propose plusieurs 
actions :  vente de nœuds, concert au Temple le 
11/10/2024 en collaboration avec l'Association Temple 
Cultures et Fraternité. Des flyers concernant le dépistage 
des cancers ont également été distribués dans les boîtes 
aux lettres du village. 
 
Le samedi 05/10/2024, des membres de la commission 
solidarité ont habillé certains arbres du village en rose. Au 
mois de septembre, la salle du conseil municipal s'est 
transformée en atelier couture à deux reprises. Cela a 
permis à différentes personnes du village de se retrouver et 
de passer un moment de convivialité. Le résultat est top, 
MERCI à tous de votre investissement pour Octobre Rose. 
 
A l'année prochaine pour de nouveaux défis roses !!  

Commission Solidarité 

Composition de la commission solidarité 
 
Durant cette année 2024, la commission 
solidarité de la commune a connu un bel 
essor. Elle compte désormais 21 membres 
( 8 élus et 13 villageois bénévoles). Voici sa 
composition à ce jour : 
 
ÉLUS : 
Responsable : Valérie Malaval 
 
Autres membres de l'équipe : Michel 
Verdier, Anne Marie Bintz. 
 
Dominique Airal, Véronique Brun, Nicole 
Delalain, Charline Gaudin et Gérard Ratier. 
 
BÉNÉVOLES : 
Isabelle Allier, Michèle Allier, Michelle 
Bouillez, Dominique Bourjac, Martine et 
Thierry Braconnier, Daniel Jammes, Anne 
Le Mouël, Laurent Maillo, Pierre Méjean, 
Dominique Nomballais, Chantal Rigaud, 
Patrick Thomas. 
 
Merci à tous de votre investissement au sein 
du village. Les membres de cette 
commission restent à votre disposition pour 
toute information complémentaire. 

Valérie MALAVAL, Conseillère municipale 
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Club Taurin Biou Toros Vaunageol  

Le club taurin a vécu une année difficile, mais le soutien des sponsors ainsi que des membres 
actifs ont permis au nouveau bureau de poursuivre la dynamique de transmission et de maintien 
des traditions. 

L’achat et l’installation des arènes vont nous permettre de développer cette trajectoire grâce au 
soutien de la mairie et de Nîmes métropole. 

Nous pouvons dès à présent vous communiquer des dates importantes à venir : 

- 16 novembre : fabrication et vente d’oreillettes 
- 21 décembre : brasucade et journée taurine, en association avec le comité des fêtes 
- 24 janvier : assemblée générale  
- 1er au 4 mai : fête du club taurin, en collaboration avec le bar l’alambic 

Toutes ces manifestations sont dépendantes de vos participations, nous comptons donc sur 
vous !           

Elodie MAURIN, présidente 

La bibliothèque municipale de St Côme et Maruéjols vous informe …  

Au mois de novembre vous trouverez de nouveaux albums jeunesse ainsi que des nouveautés 
adultes. Venez nous retrouver aux heures de permanence : le mardi de 16h à 18h et le vendredi 
de 16h30 à 18h30. 

La bibliothèque, c'est aussi chaque mardi matin, avec une équipe de lecteurs et lectrices 
bénévoles, une lecture et un prêt d'ouvrages aux élèves de maternelle et CP. Si lire aux enfants, 
accompagné par une belle équipe, vous tente, n'hésitez pas à prendre contact. 

Contact : biblio5ome@etik.com ou aux heures de permanence 

Les bibliothécaires : Alex BINTZ, Dominique BOURJAC, Nicole DELALAIN, Anne LE 
MOUEL, Dominique NOMBALLAIS, Chantal RIGAUD. 



 

 

 

 

 

Cette soirée organisée par notre association a été un véritable succès, réunissant une centaine de 

personnes dans une ambiance chaleureuse. Nos deux musiciennes (dont Amandine chanteuse), 

au talent indéniable, ont su captiver le public avec passion et  énergie. 

Les applaudissements à la fin de chaque morceau témoignaient d'un enthousiasme général. 

Après la musique, la soirée a été agrémentée d'un buffet convivial où les échanges entre 

adhérents et participants ont renforcé les liens au sein de notre association. 

Un grand merci à ceux qui nous ont aidé à la réussite de cette soirée. 

Nous espérons vous retrouver très bientôt pour d'autres soirées tout aussi réussies et 

enrichissantes. 
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Temple, Cultures et Fraternité 

Inscription 

Il vous suffira de nous donner, lors de votre premier 
passage à la bibliothèque : 

votre nom, prénom, adresse postale, adresse mail, n° de 
téléphone et date de naissance. 

Chaque membre d’une même famille aura sa propre fiche 
lecteur. 

Tout document perdu ou gravement détérioré devra être 
remplacé à l’identique ou remboursé. 

Les parents sont responsables des emprunts de leurs 

enfants mineurs. 

Emprunt 

Prêt des documents gratuit. 

La durée de prêt est de 3 

semaines. 

(Ce délai peut être 
prolongé). 

Trois ouvrages 

de son choix 

(livre, album, BD) 

 

 

Pour le président J.L PORTAL, Danielle QUAGLI 

Bibliothèque  

Concert « les deux insolistes »   

du 14 septembre 2024. 

Avec Amandine PERRET et Cécile MARET. 
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Vous cherchez à conserver ou retrouver la 
souplesse de votre jeunesse ? Dans ce cas, il 
suffit de suivre la voie de la souplesse, 
littéralement judo en japonais. Le club de 
Saint Côme, qui fait partie de l’Entente des 
Dojos du Gard (EDG) avec ceux de Calvisson 
et Aimargues, suit cette dynamique, sous l’œil 
attentif et bienveillant de Jessie Vinette, 
ceinture noire 3ème Dan, et Ludovic Germa, 
5ème Dan. 

Pour ceux qui n’aiment pas tomber, ados ou 
adultes, mais qui n’ont pas peur de transpirer, 
l’EDG propose des séances de Taïso, méthode 
japonaise de préparation physique, tous les 
mardis et mercredis en fin de journée. Côté 
judo, les cours sont dispensés à partir de 3 
ans, avec le baby judo, sans limite d’âge, car le 
judo peut s’apprendre à n’importe quel âge ! 
Au niveau adulte, c’’est avec pas moins de 5 
nouvelles ceintures noires et une nouvelle 
deuxième dan que le club démarre la rentrée. 
La saison précédente a été particulièrement 
prolifique, avec des représentants du club sur 
la plupart des compétitions et des podiums au 
niveau départemental, régional et national. 
Parmi les valeureux combattants du club, on 
peut souligner les performances de Vincent 
Thomazeau (podium du championnat 
Occitanie Junior), Anaé Delord (championne 
du Gard catégorie benjamines et médaillée de 
bronze à la coupe tri-départementale Gard-
Hérault-Lozère),  Faust ine Mollard 
(championne minime tri-départementale, 
parmi les 32 meilleures judokates en coupe de 
France) et Armand Daum (médaille d’argent 
au championnat tri-départemental cadets, 
qualificative pour les  championnats Occitanie 
1ère division et la coupe de France 3ème 
division). Aucun doute que les plus jeunes 

suivront leurs traces ! 

Au-delà des performances, le club compte 
dans ses rangs des bénévoles qui officient en 
tant que commissaires sportifs ou arbitres tout 
au long de l’année, s’impliquent dans la vie 
du judo (Rémi Novais, Juliette Arnal, Sophie 
Panafieu, Joyce Vinette...). Le club propose 
aussi des stages pendant les vacances 
scolaires, à nouveau cette année des lotos, et 
bien évidemment la fête du judo pour clôturer 
une saison qui sera sans aucun doute forte en 
émotions.  
 
Si vous êtes tentés par la grande aventure du 
judo à Saint Côme, Calvisson et Aimargues, 
n’hésitez pas à nous rejoindre. L’essayer, c’est 
l’adopter !  
 
Site web : https://judo-club-saint-come.com/   
Page Facebook : https://www.facebook.com/
Entente-Dojos-du-Gard-114468740254688/ 
Pour tous renseignements : 06 45 02 42 96 
(Ludovic Germa) edgjudo@gmail.com 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La voie de la souplesse à Saint-Côme 



Paroisse catholique 
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La paroisse de Saint-Côme-et-Maruéjols a pour objectif de restaurer les fenêtres de l’église et de 
remplacer les vitres par des vitraux. Le dossier est en bonne voie avec deux devis et une 
recherche de financement, car bien évidemment la paroisse ne pourra pas tout régler ! 

L’église est ouverte au public tous les dimanches et jours fériés avec mise à disposition des 
lumignons au prix de 1 euro. 

Pour les fêtes de fin d’année nous allons faire la crèche, certaines associations nous proposent 
leur aide. Elle sera visible pour le marché de Noël auquel nous participerons et à partir du 1er 
décembre. D’autres projets ont été évoqués lors de la réunion des associations comme une messe 
en occitan, en partenariat avec l’association Biou y Toros Vaunageol.  

Pour l’année 2025 la kermesse aura lieu le dimanche 28 avril. Pour les oreillettes cela reste à 
définir pour le samedi 1er mars. 

Les fêtes de Noël approchent ! 

Les gourmands peuvent se réjouir ! 

 

 

 

 

 

Depuis 2016, Vous êtes nombreux à vous 
associer à notre action que nous pouvons 
pérenniser par le biais de l’« opération 

chocolats » et grâce à vous tous. 

Vous êtes de plus en plus nombreux à nous 
rejoindre dans cette action et nous vous en 
remercions. 

En passant commande, non seulement vous 
allez régaler vos papilles, mais vous ferez un 
geste solidaire. 

En effet, pour toute commande passée à 
INITIATIVES SAVEURS, 30% de la somme 
sera reversée aux fonds dédiés aux 
personnes les plus démunies de notre 
village.  Les fonds de l’aide sociale peuvent 
permettre de subvenir aux besoins d’une  

 

 

 

 

 

 

famille par une aide matérielle ponctuelle et 
par la délivrance d’un colis alimentaire 
chaque mercredi matin !  

Vous devez impérativement remettre votre 
commande et votre règlement à la Mairie de 
Saint-Côme-et-Maruéjols (chèque à l’ordre : 
A.F.R. Saint-Côme-et-Maruéjols) avant le 19 
novembre 2024 ! 

Lieu de retrait de votre commande : 

Mairie de Saint-Côme-et-Maruéjols 

Date de livraison des chocolats : Environ une 
semaine avant Noël 

Nous vous informerons personnellement de la 
date à laquelle vous pourrez venir chercher 
votre commande.   

La  Commission Solidarité et l’AFR 
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Le 23 octobre dernier, j’ai eu l’honneur d’assister à 
l’inauguration du projet agrivoltaïque au lycée 
agricole de Marie DURAND à Rodilhan.  

En effet, le Gard compte plus de 160 000 hectares 
de surface agricole et près de 5000 exploitations, 
dont plus de la moitié est dédiée à la viticulture. 

Territoire méditerranéen, le département est 
représentatif des effets du changement climatique 
qui précarisent déjà fortement la culture de la 
vigne. 

 La hausse des températures favorise un 
débourrement précoce, qui expose les 
bourgeons aux gelées printanières ; 

 Les sécheresses mettent la vigne en situation 
de stress hydrique ; 

 Les canicules causent des stress thermiques et 
radiatifs, qui dégradent le rendement (baisse 
du poids des baies) et déséquilibrent les vins 
(hausse du taux d’alcool, baisse d’acidité). 

Ces phénomènes vont s’intensifier : les experts du 
climat prévoient une hausse des températures d’au 
moins 2,7°C et une baisse des précipitations d’ici 
2050 dans la Vallée du Rhône et sur le pourtour 
méditerranéen. 

Les viticulteurs d’Occitanie doivent s’adapter : 
l’agrivoltaïsme développé par Sun’Agri s’inscrit 
comme l’une des solutions de protection face à 
cette nouvelle donne climatique. 

Genèse du projet et objectifs 

Ce dispositif expérimental s’inscrit dans un 
p r o g r a m m e  d e  r e c h e r c h e  n o m m é 
PALFRUITSD’OCC ayant pour objectif d’étudier 
l’intérêt de l’agrivoltaïsme dynamique pour 
protéger les lianes fruitières d’Occitanie, à savoir la 
vigne et le kiwi, des conséquences du changement 
climatique. 

Le site de Rodilhan est composé d’une zone de 750 
m² de vignes (cépages blanc Viognier) sous 
persiennes agrivoltaïques pilotées de façon 

intelligente pour optimiser la croissance de la 
plante. Elle est associée à une zone témoin de 600 
m², plantée en même temps et cultivée de la même 
manière, qui permettra d’évaluer l’impact du 
pi lotage  agronomique des panneaux 
photovoltaïques sur la vigne. Ce suivi 
agronomique sera réalisé par l’Institut Français de 
la Vigne et du Vin (IFV) et la chambre d’agriculture 
du Gard. 

 

 

 

 

L’agrivoltaïsme dynamique en bref 

Des persiennes solaires orientables placées à 
environ 5 mètres du sol et pilotées en temps réel 
par l’intelligence artificielle créent un microclimat 
et un état de bien être optimum pour la plante, en 
faisant varier l’ensoleillement et l’ombrage et en 
réduisant les risques climatiques. Dans un contexte 
d’insécurité climatique, cette technologie permet 
aux agriculteurs de préserver et améliorer leur 
produc t ion  agr i co le  s ans  n écess i t er 
d’investissements majeurs, grâce à l’énergie solaire 
générée. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alors ! L’agrivoltaïque, une solution pour l’avenir 
de nos agriculteurs ?     
   Michel VERDIER, Maire 

L’agrivoltaïque 
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Les travaux de réaménagement de l’impasse du Porche et rue du Moulin à 
Huile ont commencé. Il s’agit là pour Nîmes Métropole, de remplacer les 
conduites eau potable qui étaient en fonte et très anciennes et pour la 
commune de rénover ces rues en bêton brossé pour « l’impasse du 
Porche » et en bitume enrobé pour la « rue du Moulin à Huile ». 

 

 

La garderie fait peau neuve : en effet, nous profitons de ces 
vacances scolaires pour réaménager la « halte-garderie ». 

Les murs vont être doublés et isolés en mettant en valeur les 
belles voutes de ce local. Les menuiseries vont être remplacées 
par des doubles vitrages. Le sol sera lui aussi restauré. Le 
chauffage sera remplacé par une clim réversible. 

 

 

La salle de judo est aussi en travaux : un châssis fixe, double 
vitrage sera posé et financé par les fonds restants du « judo club 
du Mouressipe », ce qui permettra à la salle d’être bien ajourée. 
Le mur situé dans le ceintre de l’ancien portail sera reconstruit et 
doublé d’isolant pour le confort de nos sportifs… 

 

 

L’arrosage automatique du stade est terminé, ce qui va permettre une forte économie d’eau 
brute.  

En effet, l’ancien canon à eau consommait beaucoup trop d’eau et commençait vraiment, par sa 
vétusté, à avoir un coût d’entretien important. 

Les travaux des arènes avancent bien, les mats supportant l’éclairage LED photovoltaïque sont en 
place. Une fois terminée, les abords du site seront végétalisés. 

 

Michel VERDIER, Maire 

Travaux  
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NOUVEAU SERVICE GRATUIT :  

Broyage de végétaux à domicile mis en place par Nîmes Métropole. 
 
Destiné aux personnes de 70 ans et + ainsi qu’aux personnes en 
situation de handicap, ce nouveau service de proximité gratuit de 
broyage des végétaux à domicile a pour objectif de faciliter la vie des 
usagers disposant d’un jardin ! 
 
 N’hésitez pas à prendre votre rendez-vous dès à présent sur l’Appli « 
monservicedechets » ou au 0800 420 420.  

 

 

 

 

 

 

La commune félicite la cavalière Agathe 
CALVIN, inscrire au domaine équestre 
de Maruéjols qui a brillamment participé 
au championnat de France d’équitation. 

Elle a obtenu la 3ème place dans la 
discipline : endurance – championnat des 
As Junior Equipe (90 km). 

Bravo ! 

Une Marianne d’Or pour l’engagement économique Nîmes Métropole 

Lors d’une cérémonie officielle qui s’est tenue mardi 8 octobre à Paris, 
le Président de Nîmes Métropole, Franck Proust, a été récompensé par 
une Marianne d’Or pour ses initiatives écologiques.  

Un prix qui couronne une stratégie ambitieuse tournée vers l’éco-
métropole de demain. 
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CLÉMENT Milann, le 29 septembre 2024 

  

 

 

 

 

 

DARMON Romain et GRAND Marine 

Le 28 septembre 2024 

 

 

 

 

 

 

 

Philippe DAMICO, le 23 juillet 2024 

Roland DELALAIN, le 07 août 2024 

ÉTAT CIVIL 

Naissances 

Mariages 

Décès 

  

 

 

 

 

 

La saison de chasse à pied dans les vignes, 
chemins et terres agricoles a débuté dimanche 
06/10/2024 et se terminera au 15/12/2024 au 
soir. 
La chasse y est autorisée le samedi et le 
dimanche matin de 8h à 13h uniquement. 

 Le secteur du mas du Fontaron sera 
réservé à partir du 03/11/2024 jusqu’à la 
fermeture de la plaine. 

 Le couloir de danzig (secteur entre Saint-
Côme-et-Maruéjols et Clarensac) : 
La chasse y est autorisée les lundi, mercredi, 
jeudi, samedi, et dimanche jusqu’au 
15/12/2024. 

 La garrigue : 
La chasse y est autorisée à partir du 
08/09/2024 le lundi, mercredi, jeudi, samedi, 
dimanche et jours fériés. La chasse en garrigue 
est autorisée jusqu’au 28/02/2025. 

 Les travers (tout ce qui est au-dessus de la 
route entre Saint-Côme-et-Maruéjols) : 
La chasse y est autorisée à partir du 
08/09/2024 et ce jusqu’à la fermeture de la 
chasse le 28/02/2025. 

 La chasse à la grive au poste : 
La chasse à la grive au poste est autorisée à 
partir du 08/09/2024 jusqu’au 20/02/2025. 
 
Les chasseurs sont tous munis d'un 
équipement fluorescent. Privilégiez un 
vêtement fluo pour signaler votre présence. 
Vous l'aurez compris, chasseurs, promeneurs, 
tous vigilants pour éviter l'accident. 



Communication 

1 Place de la mairie 
 

30870 Saint Côme et Maruéjols 
 

Tel : 04.30.06.52.80 
 

Mail : mairie@st-come-et-
maruejols.fr 

 

 

Lundi au Vendredi 

8h00 - 12h00 

 

Fermeture le Mercredi 

 

Monsieur le Maire reçoit sur rendez-vous. 

MAIRIE SAINT-CÔME-ET-MARUÉJOLS 

Accueil secrétariat 

Déchets ménagers  
Le mardi et vendredi matin 
(du 01/06/24 au 30/09/24) 

Déchets valorisables  
Le mercredi matin 

Encombrants  
Prendre rendez-vous à la 
mairie 
 

Horaires de la déchetterie 
Du lundi au dimanche : 

8h30 - 12h00 et 13h30 - 17h30 
 

Accès réservé aux particuliers le 
week-end (samedi et dimanche). 
Déchetterie ouverte toute l’année 

sauf 1er janvier, 1er mai 
et 25 décembre 

Pour les particuliers badge 
magnétique gratuit obligatoire 

 
MISSION LOCALE JEUNES 
(moins de 25 ans) tous les 

mardis après-midi  
Salle Marcel Aigon à Clarensac 

Viviane BONAMI : 
04.66.81.64.69 

 
ASSISTANTES SOCIALES 
Mmes COURBAUD, PAYEN 

CMS St-Geniès de Malgoirès 
04.66.02.13.60 

 
ASSISTANTES MATERNELLES 

Christel BOUCARD 
06.16.30.11.16 

Laure TOQUEBEUF 
06.18.93.87.03 
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Directeur de  publication 

 

Michel VERDIER 

 
 

Comité de rédaction  et de 
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Coordonnées 

Retrouvez toute l’actualité de notre commune sur 
www.facebook.com/Mairie-Saint-Côme-et-Maruéjols 

www.communeactu.fr 

ou sur notre site internet 

www.st-come-et-maruejols.fr 


